

Tratado minero fue firmado en 1997: Mineras argentinas destacan que acuerdo binacional viabilizará distrito Vicuña

Del otro lado de la cordillera se vive un *boom* minero, con proyectos que se encuentran en zonas fronterizas.

TOMÁS VERGARA P.

Hace justo un mes, la australiana BHP anunció su regreso a Argentina. Acordó con la canadiense Lundin Mining el desarrollo conjunto de los proyectos Josemaría y Filo del Sol, iniciativas que se encuentran en el distrito minero Vicuña, una de las zonas con mayor cantidad de cobre sin explotar en el mundo.

En un seminario organizado por la Cámara Chileno-Argentina de Comercio y la embajada de ese país en Chile, se abordó el rol del tratado binacional entre ambos países firmado hace 27 años, que busca facilitar la puesta en marcha de estas obras, ubicadas en la zona fronteriza. Además de Pascua Lama, iniciativa de oro y cobre de

Barrick, que no prosperó por temas ambientales, actualmente existen varias faenas que utilizan este protocolo por su posición fronteriza.

Las mineras confían en el apoyo que brinda este tratado. "Solo con la existencia del protocolo, este distrito se va a desarrollar en el tiempo", aseguró el gerente general de Filo del Sol, Diego Charchafli, quien añadió que gracias a este documento se reactivaron los trabajos de exploración en la zona fronteriza de la provincia de San Juan.

Por esta iniciativa, BHP impulsó una transacción que implicó unos US\$ 3.000 millones. Según detalló Charchafli, la faena "tendrá que ser operada de manera conjunta por ambos países", considerando que se

encuentra justo en la frontera entre Chile y Argentina. Aseguró también que se prevé una vida útil de unos 50 años de explotación para este yacimiento.

En tanto, el representante del proyecto Josemaría, Alfredo Vitaller, comentó a "El Mercurio" que el acuerdo existente entre ambos países otorga una serie de ventajas para su desarrollo, tanto en términos de construcción, como luego en su operación. Asimismo, reveló que el plan apunta a que en la concentradora de Josemaría se procesen, también a futuro, los concentrados de cobre de Filo del Sol.

Vitaller detalló que existe otro proyecto que es del grupo Lundin, Lunahuasi, que también se ubica en el distrito Vicuña. Si bien se encuentra en etapas aún más tempranas, reporta resultados de exploración atractivos. Con todo, el ejecutivo aseguró que cuando Josemaría y Filo del Sol operen, figurarán entre las diez faenas de mayor producción de cobre del mundo.

"Estamos en condiciones de proveer cobre al mercado. Lo bueno es que, desde el punto de vista de una empresa, lo que nosotros producamos no tenemos que salir a ganar un mercado o a competir con Chile. Hay tanta demanda, que lo que produzamos va a salir. Entonces, eso nos da el incentivo para tratar de sacar cobre lo más rápido posible", dijo Vitaller.



EL MERCURIO.

El proyecto Filo del Sol se extiende por seis kilómetros, en la frontera entre Argentina y Chile.